

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## El agua potable para la región

Dice hoy «La Verdad» de Murcia: «Después de la última entrevista que los alcaldes de Murcia y Cartagena tuvieron con Su Majestad el Rey, de la manifestación resonante de la ciudad hermana, de que se amplía información en nuestras columnas, y de los diversos actos que, al unísono con las peticiones de la opinión pública, se han celebrado en varias localidades, ha sonado la hora de obrar de una manera decisiva. Para ello, el señor Muñoz Delgado, como ejecutor de un supremo anhelo de su pueblo, se ha convertido en vocero de las necesidades de la región en este orden, y ha invitado a los alcaldes interesados en la Mancomunidad, a fin de que el martes de la próxima semana visiten al señor ministro de Fomento, para interesarle, como ya ha hecho el señor Masera, con un celo que le honra, en favor de las aspiraciones del país sediento, que lucha con la tragedia de la aridez y de la emigración como si hubiera caído una maldición apocalíptica sobre su suelo antes fértil y hoy convertido en dolorosa estepa.

Nosotros aplaudimos ese dinamismo, a impulsos del cual se resuelve las grandes aspiraciones de los pueblos, y nos parece muy bien que el señor Masera se disponga a llevar la voz de Murcia en la empresa; pero creemos que la campaña no debe limitarse exclusivamente a la actuación oficial, con ser ésta muy importante e insustituible.

Es preciso que las fuerzas vivas los órganos de opinión, las entidades, las masas obreras y agricultoras, la industria, el Comercio, las Corporaciones y cuantas significan algo de trascendencia en la vida de la región, se apresten a manifestar cómo tiene el pueblo en lo íntimo de su espíritu esa aspiración de vida o muerte para lo que escogido de dos provincias ricas y floriscientes en otro tiempo y ahora atezadas por el dolor y por el exilium de la sequía, que llevará con sí la desolación emigratoria y la ruina.

Ha sido una anécdota muy generalizada la de que cuando en determinada ocasión se invitó a Su Majestad el Rey para que visitara a Murcia, prometió hacerlo, pero condicionando la efectividad de su ofrecimiento al hecho de que la ciudad hubiese resuelto el problema del abastecimiento de aguas.

El Monarca ha sido intérprete de los anhelos del pueblo en favor del abastecimiento definitivo. Por ello, creemos que la Comisión que actúa en Madrid, y las entidades que unan a sus afanes la petición que formulen por telegramas o escritos, deben dirigirse, no solamente al Gobierno, sino a Su Majestad Don Alfonso XIII, que conoce directamente el problema.

Por lo mismo que se trata de las ciudades más importantes de dos provincias, de una población de medio millón de habitantes, fácilmente susceptible de ser aumentada al doble, y que los pueblos se han manifestado entusiastas de la reforma, creemos que el Estado no debe tener inconveniente en aceptar la fórmula económica propuesta, que no implica perjuicio alguno para los intereses de la Hacienda nacional.

La necesidad a que se trata de atender es de índole primaria. Con la perentoria urgencia con que la plantea la realidad y con el carácter preferente que le otorga nuestra histórica legislación de aguas, debe ser abordada por el Poder Público hasta darle completa y satisfactoria resolución.

El riego es algo secundario, relación con la higiene y la prosperidad que representa el abastecimiento potable. Y no debe ser en manera alguna motivo para desistir de los trabajos y del entusiasmo que despierta la cuestión vitalísima, el hecho de que no pueda darse simultánea satisfacción al problema de los regadíos, que puede ser independientemente tratado.

Nosotros no podemos menos de recoger con el cariño que siempre pusimos en este megar y vital asunto el estado de opinión pública francamente favorable a que se otorgue la fórmula económica aprobada a la Mancomunidad de Municipios, para que inmediatamente se intensifiquen los trabajos y en pocos años las ciudades y pueblos que son susceptibles de ser abastecidos con las aguas del Talibilla gocen de los incalculables beneficios de las mismas, con incremento de la prosperidad de los respectivos vecindarios, que así verán dada cima al que no vacilamos en seguir llamando nuestro gran problema.

## Las Casas Baratas

Este mañana a las once, en virtud de lo acordado ayer, acudieron al Ayuntamiento los obreros parados en treintidós la comisión con el señor Alcalde.

El señor Muñoz Delgado les citó para esta tarde a las 5 en que se celebra una reunión entre representantes del Ayuntamiento, de Construcción, Inmobiliarias y de los obreros. Celebraremos que se llegue a una solución favorable.

## La traida de aguas

El Capitán General del Departamento, Almirante señor Rivera, que con tanto interés labora en pro de la solución de nuestro vital problema de abastecimiento de aguas, tanto en su cargo de Presidente de la Mancomunidad de Municipios, como desde su alto puesto en la Armada y hasta particularmente, ha recibido en contestación al despacho que cursó al ministro de Marina sobre el particular un telegrama del señor Carvia en el que le manifiesta que vivamente interesado en el problema cartagenero gestionará cerca del ministro de Fomento y del jefe del Gobierno una solución satisfactoria.

El próximo lunes marchará a Madrid el alcalde señor Muñoz Delgado para, en unión de los alcaldes mancomunados en pro de la traida de aguas, visitar el martes al ministro de Fomento señor Matos.

Adquiera V. el **ALTAVOZ PHILIPS** Características admirables **CASAU, MAYOR, 13**

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

Ha salido para Madrid el capitán de corbeta don Ramón Gómez con su distinguida esposa doña María Guardiola y su hijo Ricardo.

—A Añama de Murcia ha marchado la firma, señora doña María Antia Wasel de Gimbará viuda de Lizana.

—A Barcelona ha regresado nuestro paisano don José Agulló.

—Se ha trasladado a sus posesiones de la Media Sala don Enrique Gómez Qui es y su distinguida familia.

—A Madrid ha marchado con motivo de su enfermedad de un hijo político la Excmo. señora doña Matilde Herrero Viuda de Pintor.

### NOTAS VARIAS

Terminada la Tómbola a beneficio de la Cruz Roja quedan aún por recoger en la Ambulancia los regalos 4.º, 5.º y 8.º del último día que correspondieron a los números 8.797, 11.259 y 1.179 y que caducan el 31 de Julio.

La Presidenta y Junta Directiva dan las gracias a todas personas que con sus preciosas labores y donativos han contribuido al éxito de la Exposición.

—Esta mañana en la iglesia parroquial cartagenera de Santo Domingo se han acordado a recibir por primera vez el Pan eucarístico los preciosos niños Alfonso y Isabelita Galán Márquez, hijos del capitán de corbeta don Marcelino, secretario del Capitán General.

Le dio la sagrada Comunión el teniente cura del Departamento don Antonio Gutierrez Criado que les dirigió hermosa y elocuente pláticas.

El templo que se vio muy concurrido de distinguidas familias, lució profusa iluminación.

En el domicilio de los padres fueron obsequiados los invitados con un lunch.

Reciban nuestra enhorabuena los de los conculgentes y sus distinguidos padres.

—En visita de inspección ha llegado procedente de Alicante el coronel de Carabineros, subinspector del cuerpo don Luis de Cáceres Llanos.

### ENFERMOS

Está restablecido de su enfermedad el comandante de Infantería de Marina, don Andrés Sánchez Ojeda, Ayudante del Capitán General.

### LETRAS DE LUTO

Hoy se cumple el tercer aniversario del fallecimiento de nuestro inolvidable amigo don Diego Cervantes Cervantes, de tan grata memoria en nuestra ciudad, donde gozó de la estimación de cuantos le conocieron por su caballerosidad y los generosos sentimientos de su corazón. Descansen en paz su alma.

Con motivo de tan triste fecha y por su deceso eterno se han celebrado esta mañana a las diez en la Iglesia de Santa María de Gracia solemne funeral y misa cantada con exposición del Santísimo, oficiando las voces de capilla, y después de la Reserva se ha cantado solemne responso.

Estos sufragios han revestido gran solemnidad, estando el templo espléndidamente iluminado y concurriendo muchísimas familias que llenaban el sagrado recinto, testimoniando su afecto y pésame a la distinguida señora viuda del finado doña Berna-



En el corazón de Cataluña, en un nido inaccesible entre las agrestes y bravías montañas, levántase, al amparo de sus majestuosas y atrevidas cumbres, el Monasterio de Montserrat, lugar sagrado para todos los catalanes. ¡Qué sensación de íntima alegría sentimos a la vista de las gentiles hijas de Cataluña dadas con su presencia un mayor encanto a la sublime montaña! Pero, cómo se troca este placer en honda tristeza cuando padecemos algún malestar como resfriado, gripe, influenza, reumatismo u otro dolor! Evitemos estos sinsabores tomando el único producto que siempre nos preserva y cura de estas dolencias, cuyo hermoso lema es «Libre de dolores».



—No afectan al corazón—

Cáceres Hernández y demás parientes.

También se han celebrado hoy sufragios con igual intención en la Casa de Ancianos y en la parroquia de Turre (Almería).

En memoria de su difunto esposo, doña Bernarda Cáceres tuvo el cariñoso y muy loable cargo que tanto enaltece sus generosos y cristianos sentimientos, de dar en la fiesta del Corpus una comida extraordinaria a los internos del Asilo de Ancianos, comida que ella misma sirvió en unión de sus familiares.

Le reiteramos en este día la expresión de nuestro sentimiento, así como a toda su estimada familia.

## LA LOTERIA

El segundo premio en Cartagena. En el sorteo de hoy ha correspondido el 2.º premio de 70.000 pesetas a la «afortunada Administración número 7 de las Puercas de Murcia», en el número 11.439 habiendo sido expedido dicho número por un vendedor de la misma llamado Francisco Peñalver el cual nos ha manifestado hallarse repartidísimo.

A más dicha Administración ha repartido entre sus clientes otras 10.000 pesetas entre aproximaciones y centenas.

Enhorabuena a los agraciados.

## Los marinos suecos

Esta mañana estuvieron visitando el Arsenal y Base de Submarino, acompañados de Oficiales de nuestra Marina donde fueron obsequiados.

El Comandante ha comido hoy en Capitanía General, invitado por el Almirante Rivera.

A esta comida íntima han asistido, además de los Excmos. señores de Rivera, el comandante sueco, el conde señor Silgestron, el general del Arsenal señor Cervera, el Gobernador militar señor Zuñiga, el Alcalde señor Muñoz Delgado, los señores Pérez Villarias hijos del Capitán Ge-

nera, y el Secretario de S. E. capitán de corbeta señor Galán.

Ayer un grupo estuvo en Murcia visitando la catedral y la huerta. Llegaron hasta la plaza, regresando encantados de tan bellos paisajes.

Esta tarde de cinco a ocho se celebra a bordo de la fragata un té con que el comandante y oficialidad obsequian a las autoridades y personalidades de esta ciudad.

Los marinos asistirán esta noche y mañana tarde a las fiestas taurinas que tendrán lugar en la plaza de toros.

Mañana tarde a las 7.30 se celebrará una matiné en los salones del Casino de Cartagena en honor de los señores jefes y oficiales del buque sueco «Al Chapman» surto en este puerto.

El lunes por la mañana alrededor de las nueve zarpará la fragata con rumbo a Génova, no pudiendo realizar los ejercicios que estaban acordados por haber recibido el comandante órdenes de su nación de salir inmediatamente.

Los marinos se encuentran muy agradecidos a la hospitalidad y muchas atenciones que reciben en esta ciudad y que en ninguna parte han hallado en igual forma.

## Necrología

El día del Corpus falleció en Madrid el Excmo. señor don Joaquín Bovilla y de Figueras Intendente del Ejército padre de nuestro querido amigo el Comandante del Estado Mayor don Fernando Bovilla tan conocido y estimado en Cartagena y cedido con una pensión nuestra la distinguida señora doña Fernanda Barco.

Descansen en paz el alma del finado y reciban su viuda e hijos y demás familia nuestra sentida condolencia.

## Espectáculos

Cine Sport.—Hoy Diario Metro y «Vecinos pendencieros» por Tontolín, Mañana «Sangre deportiva».